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平成 30 年度 2 月定例教育委員会会議録 

 

平成 31 年 2 月 27 日(水) 

開会：午後 3 時 00 分 

閉会：午後 4 時 00 分 

 

山本教育総務課長  平成 30 年度 2 月定例会議に入ります前に事務連絡から始めさせていただきます。

次回の定例会議の日程でございますが、3 月 28 日（木）午後 2 時 00 分から、富田

林市役所庁議室での開会を予定しております。それでは、本日の議事日程をご説明

させていただきます。 

《議事日程を説明》 

それでは、教育長開会をお願いいたします。 

芝本教育長   それでは、平成 30 年度 2 月定例教育委員会会議を開会いたします。 

まずは、日程第 1、会議録署名委員の指名について、今月は、山元委員よろしくお

願いいたします。 

山 元 委 員  わかりました。 

芝本教育長  続きまして、日程第 2、会議録の承認について、先月 1 月定例教育委員会会議の会

議録について確認していただきまして、何か訂正、付け加え等はございませんか。         

特に無いようですので、会議録については承認とさせていただきます。続きまして、

日程第 3、教育長報告に移ります。今月は 2 件の報告がございます。それでは、報告

第 28 号、教育委員会の後援名義承認申請のあった行事についてですが、今月は新た

に承認申請のあった行事が 1 件ございますので、教育指導室より報告をお願いしま

す。 

辻野教育総務部次長代理   それでは、報告第 28 号のうち、新たに後援名義承認申請のあった行事の①につい

てご説明させていただきます。行事名は泉州聴覚障害者センター（仮）建設支援チャ

リティーイベントで、平成 31 年 3 月 17 日（日）、すばるホールにて開催予定です。  

申請団体である河内三団体聴覚障害者施設建設委員会についてですが、河内地区聴覚

障害者協会、河内手話サークル連絡会、大阪手話通訳問題研究会河内ブロックの 3 団

体で構成されています。これら三つの団体は、それぞれの団体が聴覚障がい者を支援

する団体として長年活動を重ねてきており、手話をはじめとするコミュニケーション

や情報を保障し、聴覚障がい者が生きる喜びや希望を持つことができるよう活動を行

っています。 

         今回、すばるホールで開催される本行事は、手話、聴覚障がいの啓発を目的として

開催され、大阪教育大学や樟蔭中学校・高等学校のダンスクラブ、聴覚障がいのある

当事者によるパフォーマンスが行われます。子どもや教育に携わる関係者の参加も見

込まれ、聴覚障がいの理解、啓発、手話の普及に資するものと考えられます。また、

本行事で得られた収益の一部は、貝塚市に建設予定の（仮称）泉州聴覚障害者センタ

ー建設に寄付されます。本センターは、今後、聴覚障がい者の福祉的就労や日常活動

の場として活用され、学校との連携による人権教育の場として寄与することが期待さ

れております。 
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         後援名義についてですが、本市は既に承認済みとなっております。本市教育委員

会が定める後援名義の事務処理要領の各条件に適合すると認められるため、承認をお

願いするものでございます。以上でございます。よろしくお願いいたします。 

芝本教育長  ありがとうございます。それでは、①の行事につきまして、何かご質問等はござい

ませんか。 

仲 野 委 員   3 月 17 日にイベントがありますが、後援名義申請が間近になってきたということ

で、市は既に承認されているとのことですが、市に対しては早く申請が届き、教育委

員会への申請は遅れていたのですか。 

辻野教育総務部次長代理   市及び教育委員会への申請については、共に 1 月下旬に届いておりました。 

仲 野 委 員   有料でイベントが開催され、施設の賃借料やイベントに出ていただく方への謝礼、

建設される障害者センターへ寄付することになりますが、その点は問題ないのでしょ

うか。このイベントに参加される方は、参加料の一部が障害者センター建設にも寄付

されることをご存知の上で払われるのでしょうね。 

辻野教育総務部次長代理   ご指摘の点につきましては、現在、代表の方と連絡を取っているところでございま

す。チラシのほうに必ずその旨を記載していただき、参加される方には了承の上でご

参加いただくよう、ご説明したいと思っております。 

芝本教育長  他に、何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、これまで承認した

ことのある②から④の行事について、何かご質問等はございませんか。         

特に無いようですので、報告第 28 号につきましては、これで終わります。続きまし

て、報告第 29 号、富田林市教育委員会顕彰、表彰・感謝状について、まずは教育総

務課より報告をお願いします。 

山本教育総務課長  それでは、報告第 29 号、富田林市教育委員会顕彰、感謝状について、ご報告申し

上げます。報告第 29 号の功績調書をお願いいたします。この度、伏山台小学校区に

おきまして、こどもの安全見守り活動を続けて 10 年になれた方が 3 名ございました

ので、その功績をたたえ、富田林市教育委員会顕彰規則に基づき、感謝状を贈るもの

でございます。以上、ご報告とさせていただきます。 

芝本教育長  ありがとうございます。続きまして、生涯学習課より説明をお願いします。 

正木生涯学習課長   同じく、報告第 29 号、富田林市教育委員会顕彰、表彰につきまして、ご報告申し

上げます。こちらは表彰状の交付になります。対象者は記載のとおりでございます。

推薦理由といたしまして、平成 30 年 12 月 9 日に武蔵の森総合スポーツプラザで開

催されました、第 43 回スポーツチャンバラ世界選手権大会、楯小太刀 5～6 級の部で

第 3 位という堂々の成績を納められたため、推薦いたします。また、その功績をたた

え、富田林市教育委員会顕彰規則に基づき、1 月 31 日に表彰を行いましたのでご報

告申し上げます。 

芝本教育長  ありがとうございます。それでは、この件につきまして、何かご質問等はございま

せんか。特に無いようですので、報告第 29 号につきましては、これで終わります。

続きまして、日程第 4、富田林市教育委員会の議決を経るべき議案に移らせていだき

ます。今回は 1 件の案件がございます。それでは、議案第 27 号、富田林市教育委員

会自動車の管理及び運行に関する規程の一部を改正する規程について、教育総務課よ

り説明をお願いします。 
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山本教育総務課長  それでは、議案第 27 号、富田林市教育委員会自動車の管理及び運行に関する規程

の一部を改正する規程につきまして、提案の理由並びに内容のご説明を申し上げま

す。まず、提案の理由でございますが、本規程につきましては、富田林市公用車管理

規程を準用しておりますが、同規程第 2 条第 1 項第 1 号ただし書きには、「消防本

部、上下水道部及び教育委員会が所管するものを除く」と明記されていることから、

本規程の目的と定義を規定する必要がございました。また、同規程中の市長、及び総

務部長が教育委員会内の誰にあたるのかを明確にする必要が生じたため、一部改正す

るものでございます。 

  次に、その内容でございますが、規程名を「富田林市教育委員会公用車管理規程」

に改めます。また、本則を第 3 条といたしまして、同条に見出しとして「公用車の管

理及び運行」を付し、同条中「自動車」を「公用車」に改めます。また、同規程中「市

長」を「教育長」、「総務部長」を「教育総務部長」とする読替規定を設けます。さ

らに、第 1 条に本規程の目的を、第 2 条に公用車の定義を定めます。なお、附則とい

たしまして、この規程は、公布の日から施行するものです。以上、簡単ではございま

すが、ご説明とさせていただきます。ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

芝本教育長  ありがとうございます。それでは、議案第 27 号につきまして、何かご質問等はご

ざいませんか。 

         この第 2 条の公用車というのは、教育委員会が所有しているものですか。 

山本教育総務課長   はい、そのとおりでございます。 

芝本教育長  市が所有しているものは、市の規程があるのですか。 

山本教育総務課長   はい、そのとおりでございます。その市の規程の中で、教育委員会は除くとされて

いることから、今回、規程の一部を改正するものでございます。 

芝本教育長  教育委員会で所有している公用車はどのようなものですか。 

山本教育総務課長   教育総務課で管理しておりますマイクロバスや各学校に配置しております原動機

付バイク、学校園の環境整備で使用しております軽トラックがございます。その他、

生涯学習課や図書館の自動車文庫つつじ号などがございます。 

芝本教育長  他に、何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、議案第 27 号につ

きましては、提案どおり議決させていただきます。公用車の運転にはくれぐれも注意

していただいて、事故防止に努めるよう職員への指導をお願いします。続きまして、

日程第 5、富田林市議会の議決を経るべき議案に移らせていだきます。今回は 2 件の

案件がございます。まずは、議案第 8 号、平成 31 年度富田林市一般会計予算（案）、

教育委員会関係についてですが、この件につきましては、内容が多岐にわたりますの

で、最初に教育総務課より議案第 8 号の表紙、教育委員会関係全体の状況を説明して

いただき、続いて教育総務部、生涯学習部の各部ごとに説明を受けたいと思います。

では、最初に教育総務課より概要の説明をお願いします。 

山本教育総務課長  それでは、議案第 8 号、平成 31 年度富田林市一般会計予算（案）教育委員会関係

について、ご説明させていただきます。はじめに、私の方から昨年度と対比した教育

委員会全体の予算について、簡単にご説明させていただき、その後、別添説明資料に

沿って各課の主な事業内容について、順次、担当課からご説明させていただきたいと

思います。それでは、議案第 8 号、教育委員会関係当初予算をご覧ください。 
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         新年度の予算編成につきましては、統一地方選挙の年にあたりますので、主に義

務的経費・継続的経費の骨格予算編成となっており、新規事業等につきましては、6

月議会において補正予算として肉付けされる予定としております。まず、下段に参考

としまして市の一般会計の総額を載せておりますが、平成 31 年度は、総額で 415 億

7,400 万円となっており、昨年度と比較しますと 13 億 2,800 万円の増額となってお

ります。また、当初予算での教育費の占める割合は、市の一般会計予算総額の 9.27％

で、昨年度から 1 億 3,839 万 9 千円の増額となっております。 

         次に教育費の中で、大幅に増額となっております事業につきまして、7 点ほど、主

な理由をご説明させていただきます。まず、1 点目が、「1．教育総務費」の「2．事

務局費」でございます。この費目中「教育委員会事務局事務」において、委託料の中

で、PCB 廃棄物を処分するための委託業務により増額となったものです。高濃度 PCB

につきましては、JESCO 北九州廃棄物処理施設で処分する必要があり、来年度に受け

入れ可能となったことから、委託料を計上させていただいております。2 点目は、「2．

小学校費」の「1．学校管理費」でございます。この費目中の「小学校支援学級等就

学事業」で、介助員の人数が増員となり賃金が増額となったものです。3 点目と 4 点

目は、「2．小学校費」の「4．学校建設費」及び「3．中学校費」の「3．学校建設費」

でございます。これは屋内運動場の非構造部材耐震化の工事費、及びトイレの洋式化

工事費による増額でございます。平成 30 年度につきましては、国の補正予算を活用

し、平成 29 年度に補正を行い、平成 30 年度に繰り越して工事を行いましたので当初

予算には計上されませんでした。平成 31 年度につきましては、当初予算に計上した

ために増額となっているものでございます。5 点目は、「3．中学校費」「4．学校給

食費」で、その中の「中学校給食管理事業」で、調理委託料が増額されたものでござ

います。これは契約更新年にあたり、設計金額での予算計上となっておることから増

額となっております。6 点目は、「6．保健体育費」「1．保健体育総務費」でござい

ます。こちらは人件費の増額によるものでございます。7 点目は、「6．保健体育費」

の「2．体育施設費」でございます。この費目中、総合スポーツ公園の指定管理委託

料が組み込まれ、増額されたものです。 

         続いて、減額となっております事業について、6 点ほど、主な理由をご説明させて

いただきます。まず、1 点目、2 点目は、「2．小学校費」「2．教育振興費」と「3．

中学校費」「2．教育振興費」で、この費目中、「児童就学援助事業」「生徒就学援

助事業」において、扶助費が減額となったことが理由でございます。次に、3 点目は、

「2．小学校費」「3．学校給食費」でございます。「学校給食管理運営事業」におき

まして、平成 30 年度に導入した学校給食費システム委託料が減額となったものでご

ざいます。次に 4 点目は、「4．幼稚園費」「1．幼稚園管理費」で、この費目中、「幼

稚園就園奨励事業」において、私立幼稚園園児補助金が減額となったものでございま

す。次に 5 点目は、「5．社会教育費」「8．文化振興費」でございます。この費目中、

「すばるホール整備事業」におきまして、骨格予算のため備品購入費等が減額されて

いるものでございます。最後に 6 点目は、「6．保健体育費」「3．総合スポーツ公園

費」でございます。この費目については、総合スポーツ公園の指定管理委託料で、先

ほど増額の部分で説明させていただいた体育施設費に組み込まれたため、減額となっ
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たものでございます。以上、簡単ではございますが、教育委員会関係の平成 31 年度

予算についての説明とさせていただきます。 

         続きまして、教育総務課が担当します、主な事業内容をご説明させていただきま

す。別添の説明資料をご覧ください。まず、事業番号 094205「小学校大規模改造事

業」で、老朽化したトイレ設備を大規模改修することにより、教育環境の充実を図り

ます。平成 31 年度は、東条小学校と高辺台小学校のトイレ改修工事を実施します。 

         次に、事業番号 094212「小学校防災機能強化事業」で、屋内運動場の非構造部材

耐震化工事を実施し、安全な教育環境の確保を図ります。平成 31 年度は、彼方小学

校・高辺台小学校・喜志西小学校・藤沢台小学校の屋内運動場改修工事を行います。 

         次に、事業番号 094213「小学校空調設備整備事業」で、市内 16 小学校の普通教室

等に空調設備を整備するため、設計業務を委託し、児童の熱中症対策、及びより良い

教育環境の確保を図ります。なお、工事費等につきましては、この後の議案第 9 号に

て、ご説明させていただきます。 

         次に、事業番号 094302「中学校大規模改造事業」でございます。内容は、小学校

と同じく、老朽化したトイレ設備の大規模改修で、平成 31 年度は、明治池中学校の

改修工事を実施します。 

         最後に、事業番号 094313「中学校防災機能強化事業」でございます。内容につき

ましては、小学校と同じで、屋内運動場等の非構造部材耐震化対策で、平成 31 年度

は、喜志中学校・明治池中学校 2 校の工事を実施します。以上で教育総務課が担当い

たします、主な事業のご説明とさせていただきます。 

芝本教育長  ありがとうございます。それでは、次に教育指導室から説明をお願いします。 

辻野教育総務部次長代理   続きまして、教育指導室関連について、ご説明させていただきます。まず、事業

番号 092111「学校教育運営事業」ですが、奨学金審査会やいじめ問題対策委員会等

の委員報酬や各種システムの保守及び使用料等、学校教育全般にわたる事業です。

予算総額は、404 万 2 千円を要望しております。 

         次に、事業番号 092144「生徒指導事業」は、不登校やいじめ等問題行動の未然防

止、早期対応にあたるための事業です。主な経費としては、スクールソーシャルワ

ーカーを非常勤嘱託職員として 3 名、1 名を報償費として雇用する予定です。予算

総額は、3,835 万 1 千円を要望しています。 

         次に、その下事業番号 092163「学校図書館教育支援員配置事業」は、学校図書館

に 12 名の図書館司書を配置する事業です。賃金として 1,437 万 4 千円を要望してい

ます。 

         次のページをご覧ください。事業番号 092165「英語教育推進事業」は、各幼稚

園、小・中学校にネイティブスピーカーの ALT を配置するための事業です。14 名の

派遣に報償費として雇用する 1 名と合わせて 15 名、総額 3,544 万 4 千円を要望して

います。 

         続きまして、事業番号 092168「きめ細かな指導推進事業」は、小 6・中 3 で 35

人学級及び少人数指導を実施するために、市単費で市費講師を配置するための事業

です。平成 31 年度は、小学校 2 校増で 5 校、中学校 8 校に配置するための賃金とし

て 4,838 万円を要望しています。 
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         次に、事業番号 092212「児童就学援助事業」、さらにページを 1 枚めくっていた

だきまして、一番上の事業番号 092312「生徒就学援助事業」、この 2 事業は、経済

的理由により就学困難な家庭に対して、学用品、修学旅行費、給食費等を補助する

ための事業です。平成 31 年度は、入学準備金の支給基準額の増額分を上乗せしてい

ますが、入学準備金の要望は来年度については 1 学年分だけですので予算全体とし

ては減額となっています。また、小学校は 1,184 名、中学校は 676 名の認定をそれ

ぞれ予定しています。予算額は、「児童就学援助事業」で 9,191 万 2 千円、「生徒

就学援助事業」で 4,892 万 7 千円、両事業合わせて合計総額 1 億 4,083 万 9 千円を

要望しています。 

         最後に、事業番号 092241「小学校支援学級等就学事業」とページが変わって事業

番号 092341「中学校支援学級等就学事業」、その下の事業番号 092441「幼稚園肢体

不自由児等就学事業」は、それぞれ小学校・中学校・幼稚園に介助員等を配置する

事業です。小学校へは、373 名の支援学級在籍予定者に対し、48 名の介助員、介添

人の配置を予定しています。中学校へは、158 名の支援学級在籍予定者に対し、16

名の介助員の配置を予定しております。幼稚園へは、17 名の介助員を配置する予定

です。幼小中合わせて 81 名の配置となります。また、介助員賃金として小学校では

8,974 万 2 千円、中学校では 2,719 万円、幼稚園では 2,897 万 4 千円、総額 1 億

4,590 万 6 千円を要望しています。教育指導室関連は以上でございます。よろしく

お願いいたします。 

芝本教育長  ありがとうございます。それでは、次に学校給食課から説明をお願いします。 

金銅教育総務部理事   続きまして、議案第 8 号、平成 31 年度富田林市一般会計予算の学校給食課予算に

ついて、ご説明をさせていただきます。まず、事業番号 093201「学校給食管理運営事

業」は、市立小学校において安全で安心な給食を提供していくための予算でございま

す。まず、平成 30 年度と比べて異なる点から説明させていただきます。消耗品費の

約 502 万円の減額は、学校給食課と富田林学校給食株式会社の消耗品を使用目的に

より予算を分けたことによるもので、学校給食センター内で使用する消耗品は、富田

林学校給食株式会社で購入する方が購入業者を選べることと安価になる場合もある

ことから変更しております。 

         次に、給食材料費の約 385 万円の減額は、児童数の減少によるものです。次に、富

田林学校給食株式会社給食業務委託料の約 544 万円の増額は、先ほどの説明のとお

り、学校給食課で平成 30 年度まで、予算措置をしていました消耗品費を富田林学校

給食株式会社に移したことによるものです。次に、富田林学校給食株式会社事業補助

金の約 868 万円の減額は、平成 30 年度の 1 名の退職金の支出が減額したことによる

ものです。なお、平成 31 年度は退職予定者はおりません。 

         予算の中で主なものとして、各小学校に配送されてきた給食の受け入れや各クラ

スから給食を配膳室にとりに来た児童に安全に手渡すためのパート従業員を市で直

接雇用していますので、その給食配膳室パート賃金約 3,142 万円。給食材料費の約 2

億 3,906 万円は、児童の保護者等から給食材料費として負担いただくものです。次

に、富田林学校給食株式会社への事業補助金が約 1 億 7,349 万円で、これは、給食セ

ンターで調理などに携わっている同株式会社従業員の人件費でございます。もう一つ
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の富田林学校給食株式会社への給食業務委託料は、学校給食の調理業務や配送業務の

委託に係る経費として約 5,737 万円でございます。 

         次に、事業番号 093202「中学校給食事業」は、市内 8 中学校において、安全で安

心な給食を提供していくための予算でございます。平成 31 年度予算で主なものは、

非常勤職員報酬として、市嘱託栄養士 2 名の人件費約 676 万円、光熱水費が約 2,073

万円、調理等委託料につきましては、8 中学校中の 5 中学校が 3 年の契約更新を平成

31 年度中に迎えることから、5 校については、設計金額での予算となり約 660 万円の

増額の約 1 億 5,909 万円となっております。 

         次に、事業番号 094221「学校給食施設整備事業」は、安全な給食を各小学校で配

膳するため、配膳室の施設整備と備品購入のための予算でございます。施設整備費の

168 万円の内訳は、電気温水器、保存食用冷凍冷蔵庫、扇風機と平成 30 年度から 5 か

年計画で購入予定の各クラスで使用する配膳台 40 台の購入予算です。なお、平成 31

年度中に第一学校給食センターの除却を予定しており、この学校給食施設整備事業に

予算措置していただく予定です。以上で、学校給食課の予算についての説明とさせて

いただきます。よろしくお願いします。 

芝本教育長  ありがとうございます。それではまず、教育総務課の予算について、何かご質問

等はございませんか。 

         エアコン工事についての進捗状況はどうでしょうか。 

山本教育総務課長   現在は設計業務を行っている状況で、6 月中旬ごろに業務が完了する予定でござい

ます。それ以後、工事発注など引き続き取り組んでいく予定でございます。 

仲 野 委 員   一般会計総額が、平成 30 年度と比較して約 13 億円増額となっていますが、どの

ような理由で増額となっているのでしょうか。 

山下教育総務部長   富田林病院の建替えに係る経費が計上されており、当初予算増額の大きな要因と

なっております。 

芝本教育長   他に、何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、続きまして、教育

指導室の予算について、何かご質問等はございませんか。 

山 元 委 員   小学校支援学級等就学事業と中学校支援学級等就学事業の中で、小学校には送迎

バスについて計上されていますが、これは小中学校併せて、小学校の予算に計上され

ているということでしょうか。それとも、中学校では利用する生徒がいないというこ

とでしょうか。 

辻野教育総務部次長代理   来年度については、中学校で利用予定の生徒はおられませんが、これまででいいま

すと、中学校で利用される生徒がおられる場合は、小学校に合せて予算化をしており

ます。 

山 元 委 員   最後の幼稚園肢体不自由児等就学事業について、教育相談員の謝金が計上されて

いますが、これは小中学校で実施している巡回相談と同じように実施される形です

か。 

辻野教育総務部次長代理   はい、そのとおりでございます。 

山 元 委 員   そうすると、小中学校の巡回相談の予算はどの事業に計上されているのですか。 

辻野教育総務部次長代理   小中学校の巡回相談の謝金につきましては、支援教育推進事業の中に含まれてお

ります。また、小中学校については、教員が巡回相談に回ることができますので、教
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員を活用しております。 

芝本教育長   他に、何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、続きまして、学校

給食課の予算について、何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、生

涯学習部に移ります。それでは最初に、生涯学習課より説明をお願いします。 

正木生涯学習課長   それでは、生涯学習課の平成 31 年度の主な予算案の説明をさせていただきます。

初めに事業番号 092601「社会体育管理事務」ですが、126 万 5 千円の計上は、スポー

ツ振興事業を円滑に推進し、スポーツ推進委員の活動により社会体育の普及を推進す

る経費で、スポーツ推進委員 31 名の報酬、旅費等でございます。 

         次に、事業番号 092605「プール開放事業」の 1,680 万円の計上は、川西の市民プ

ール「アクアパークきらめき」の指定管理料でございます。 

         次に、事業番号 093502「生涯学習施設管理運営事業」をご覧ください。富田林市

きらめき創造館（トピック）の管理運営経費として、2,805 万 3 千円を計上いたして

おります。主な費目としまして、報償費 37 万 2 千円の内訳は、月に 1 回開催予定の

青少年委員会のコーディネーターに、及び月に 1 回のひきこもり相談の相談員や年

に 1 回のひきこもりシンポジウムの講師に対する講師謝礼です。次に委託料ですが、

これは施設管理の委託料と事業委託料に大きく分かれます。事業委託としましては、

ゲキトモエンターテイメントさんに委託しております、子ども・若者育成支援業務が

655 万 9 千円、株式会社リリクさんに委託しております、生涯学習推進業務が 433 万

1 千円となっています。 

         次に、事業番号 093531「すばるホール管理運営事業」につきましては、主に指定

管理料でございます。すばるホールの指定管理者につきましては、今年度に初めて一

般公募による指定管理者の選定をさせていただきましたが、これまでに引き続いて文

化振興事業団が次年度より 5 年間の指定管理者に指定されたところです。31 年度の

指定管理料は 2 億 792 万円で、今年度と比べて 2 千万円を減額しています。 

         次に、事業番号 094503「すばるホール整備事業」ですが、61 万 6 千円の計上は、

突発修繕の費用として 60 万円、及びアスベストの空気中濃度測定業務の委託料で 1

万 6 千円です。これは、プラネタリウムのドームの裏側に残っているアスベストの定

期検査で、現在のところ、空気中濃度は人体に影響のあるものではありません。なお、

すばるホールの大規模な修繕等につきましては、6 月の補正予算で計上する見込みと

なっています。 

         次に、事業番号 094504「市民会館整備事業」は 185 万円で、突発修繕の費用が 60

万円、および会館の中に入っています「こども発達支援センターＳＵＮ」のエアコン

取り換えが 125 万円です。なお、このこども発達支援センターは自閉症スペクトラム

症などの発達障害のある子どもとその保護者に対し、個別のプログラムに基づく教育

を実施することで、子どもたちが自尊心をもって自立した生活ができるよう支援する

施設となっており、市としても近年力をいれている事業となりますことから、エアコ

ンの修理が間に合わないリスクを避けるために、特別に当初予算として計上しており

ます。 

         最後に、事業番号 094601「体育施設整備事業」として、市民プール「アクアパー

クきらめき」のプールサイド修繕が 45 万円、総合スポーツ公園の浄化槽制御盤及び
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放流ポンプの修繕で 200 万円、遊歩道の修繕で 100 万円です。これらは、プールサイ

ドのタイルが割れているところの補修や、スポーツ公園内部の遊歩道と駐車場スペー

スの区割りが不明確となってしまっている箇所の修繕で、どちらも危険性が高いいた

め、当初予算として計上しております。以上で、生涯学習課に関係いたします主な予

算案についてのご説明とさせていただきます。 

芝本教育長  ありがとうございます。それでは、次に文化財課から説明をお願いします。 

房田生涯学習部次長代理   続きまして、文化財課の主な事業として 4 つの事業をあげさせていただいており

ます。まず、事業番号 092511「文化財管理事業」です。市内文化財などに対する管理

を行う事業で、主なものとしましては、文化財保護条例に基づく文化財保護審議会委

員報酬と費用弁償、計 10 万 2 千円、市内文化財の除草や剪定などの委託料 359 万円、

また、重要文化財錦織神社美装化事業として、色彩塗装及び浜縁左側修理国庫補助事

業に対し、528 万円の市補助金の予算を計上しております。 

         次に、事業番号 092512「埋蔵文化財調査事業」の主なものにつきましては、引き

続き国の補助金をいただきながら個人住宅等の埋蔵文化財発掘調査などを進めてい

く予算、特に平成 31 年度は金剛東地区にあります古墳と思われる場所に個人住宅建

設の計画があることから、その調査費用も含め 750 万円を計上しております。また、

嘱託職員 2 名分の報酬 643 万 3 千円を計上しております。 

         3 つ目としまして、事業番号 092513「寺内町保存事業」の主なものでございます

が、本市の富田林寺内町を保全するにあたりまして、富田林市伝統的建造物群保存審

議会を開催し、貴重なご意見をいただきながら寺内町の活性化を図っており、報酬と

費用弁償、計 21 万 4 千円。また、富田林寺内町地区では、2 号簡易消火栓を 32 基整

備していますが、昨年準防火区域に指定されたため、建築基準法上、新たな修景予定

物件が合致するよう 2 号簡易消火栓を 1 基増設する予算 190 万円を計上しておりま

す。 

         4 つ目に事業番号 094512「寺内町整備事業」ですが、伝建地区が拡大され、事業区

域が同じになったため、事業番号 094513「街なみ環境整備事業」を統合いたしまし

た。主なものでございますが、寺内町にあります伝統的建造物の修理に対する伝統的

建造物の補助事業として、平成 31 年度は 2 件の予定で、1,050 万円を計上、寺内町

の町並み景観を整備するため、許可基準により補助対象となる一般建造物等の修景等

補助事業として、平成 31 年度は 2 件の予定で 1,000 万円を計上し、補助事業として

引き続き進めてまいります。以上、簡単ですが説明とさせていただきます。 

芝本教育長  ありがとうございます。それでは、次に公民館から説明をお願いします。 

阪本公民館長   続きまして、公民館の平成 31 年度当初予算につきまして、概略をご説明いたしま

す。事業番号 092551「公民館運営審議会事務」につきましては、公民館運営審議会を

年 2 回開催いたします経費を計上いたしております。 

         次に、事業番号 093503「中央公民館事業」、その下の事業番号 092553「金剛公民

館事業」、次ページの事業番号 092554「東公民館事業」につきましては、業務内容は

ほぼ同じでございます。さらに、中央公民館事業に一括して経費を計上しております

ので、3 館合せて説明させていただきます。 

         公民館の主な事業といたしましては、公民館が主催する講座やイベント等の実施、
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利用者団体でありますクラブ連絡会の育成、施設の管理運営の 3 つがございます。 

中央公民館予算の最初にあります報酬についてでございますが、現在、東公民館と金

剛公民館に社会教育指導員として非常勤職員を配置いたしており、その報酬となりま

す。報償金は、主催事業として社会的・地域的課題と市民の学習ニーズを取り入れた

各種学校・講座を行うための講師謝金で、中央公民館 199 万 8 千円、東公民館 81 万

3 千円、金剛公民館 81 万 2 千円となっており、各館とも前年度より微減となってお

ります。 

         次に、クラブ連絡会育成事業として、中央 23 万 5 千円、東 19 万 6 千円、金剛 24

万 4 千円の補助金を計上し、公民館まつりをはじめ、クラブ連絡会が市民向けに実施

します催しの経費に当てられています。 印刷製本費は、公民館主催講座の広報とし

て年 4 回の「公民館だより」の印刷費用を計上しています。施設管理につきまして

は、清掃・管理人委託・機械警備その他の設備保守点検等の費用でございます。なお

金剛公民館は、金剛図書館にて施設管理を行っていますので、管理人業務の経費のみ

を計上しております。修繕及び備品購入費としましては、中央は、耐用年数が経過し

ます AED 及び電話交換機設備の更新、東公民館では同じく AED の更新、さらに陶芸室

屋根の修繕を予定しております。金剛公民館につきましては、託児スペース用絨毯の

買い替えを予定しております。以上、簡単ではございますが、公民館 3 館の平成 31

年度予算の説明とさせていただきます。 

芝本教育長  ありがとうございます。それでは、次に図書館から説明をお願いします。 

尾谷中央図書館長   続きまして、図書館に係る事業につきまして、中央図書館事業から金剛図書館事業

までまとめてご説明させていただきます。初めに、事業番号 092561「中央図書館事

業」としまして、総額 2841 万 8 千円でございますが、主な経費といたしまして、ま

ず、図書館業務運営に伴います非常勤職員の報酬 774 万 9 千円、アルバイト職員の賃

金、795 万 1 千円を要望しております。需用費の 276 万 2 千円の主なものとしまして

は、消耗品費としての雑誌や新聞の購入費及びコンピュータシステムに関わります事

務用品購入費等となりますが、ほぼ例年通りとなります。印刷製本費としましては、

永久保存しております郷土資料の製本代や督促用はがき及び小学生用読書通帳の増

刷分となります。修繕料としましては、今年度に続き、館内環境の整備としまして、

閲覧室の椅子のカバー張替えと、児童室じゅうたんコーナーのじゅうたん張替えを要

望しており、閲覧室の椅子につきましては、これですべての椅子の張替完了となりま

す。次に委託料ですが、図書館コンピュータシステムのソフトウェア保守料、また、

コンピュータシステムが 6 年を経過しており、ハード機器の更新が必要な時期を迎

えており、今年度実施しましたカウンター周りの機器更新に続き、来年度は事務室内

の機器更新に伴いますシステム設定費用、そして、自動車文庫や団体貸出便等の車両

運転委託料などとなりますが、419 万 9 千円を要望しております。使用料及び賃借料

は、図書館コンピュータシステム関連のプロバイダ使用料及び図書の新刊データ使用

料などですが、ほぼ例年通りで 252 万 4 千円でございます。備品購入費としまして

は、図書館コンピュータシステム機器更新のための事務室内の機器の購入費用としま

して、200 万円を要望しております。 

         事業番号 092562 の「図書館資料整備事業」は、総額 1,972 万 6 千円でございます
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が、中央図書館、金剛図書館の図書および視聴覚資料の購入費となります。 

         続きまして、事業番号 092565「ブックスタート事業」は、総額 60 万 8 千円でござ

います。この事業では、子育て支援の一助としまして、保健センターで実施されてい

る 4 か月児健診時に、図書館職員とボランティアが連携して、絵本を通しての親子の

ふれあいの大切さをお話し、あかちゃんに絵本を配布しております。受診予定者数の

絵本購入費が主な予算要望となります。また、本市子ども読書活動推進計画に基づき

今年度 4 月から開始しております、妊娠期からの読書啓発として母子健康手帳配布

時にお渡しする絵本等の紹介リーフレットを作成するための用紙代を要望しており

ます。パンフレットと封筒につきましては、図書館で募集します広告入り封筒を使用

し、来年度も無償提供となっております。 

         最後に、事業番号 093506 の「金剛図書館事業」総額 2,787 万 4 千円でございます

が、金剛図書館運営と金剛図書館・公民館の施設管理を行う事業となっております。

主な経費といたしましては、図書館業務運営に伴います非常勤職員の報酬 1,049 万 9

千円、アルバイト職員の賃金、424 万 1 千円を要望しております。そして、需要費と

しまして、消耗品費の新聞雑誌購入費などや施設管理に伴います光熱水費は例年通り

でございますが、老朽化しております施設の修繕料としまして、公民館・図書館の空

調設備部品取替え、図書館の館内環境整備のための閲覧室椅子カバーの張替え、及び

児童室のじゅうたんコーナーのじゅうたん張替えとしまして、649 万 8 千円の要望を

しております。役務費としましては、68 万 6 千円となりますが、電話代等通信運搬

費及び、手数料や保険料となっております。委託料としまして、施設管理に伴う清掃

業務委託料のほか 10 件分として 551 万 6 千円を要望しております。最後に、備品購

入費ですが、耐用年数による交換としまして AED の購入に伴い、25 万円の要望をし

ております。以上、図書館からの説明とさせていただきます。 

芝本教育長  ありがとうございます。それでは、生涯学習課の予算について、何かご質問等は

ございませんか。特に無いようですので、続きまして、文化財課の予算について、

何かご質問等はございませんか。 

         新堂廃寺跡、オガンジ池瓦窯跡、お亀石古墳の保存活用に向けての取組とは、具体

にどのような内容でしょうか。 

房田生涯学習部次長代理   国の史跡指定を受けて 15 年経過しますが、現在、土地が大阪府の所有であり、今

後管理をどうするかということを大阪府と協議している段階です。まず、整備計画を

立てることも考えておりましたが、管理についてきっちりと決めてから保存計画を立

てることとし、現在は管理方法について協議しております。 

芝本教育長  将来、史跡公園のようなものを造っていければということでしょうか。 

房田生涯学習部次長代理   はい、そのような考えもございます。 

芝本教育長   他に、何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、続きまして、公民

館の予算について、何かご質問等はございませんか。 

山 元 委 員   中央公民館事業の中に光熱費が計上されており、金剛では、公民館ではなく図書館

に光熱費が計上されていますが、なぜこのような方法を取っておられるのですか。 

阪本公民館長   中央公民館につきましては元々、公民館主体で建設されたと聞き及んでおります。

その後、金剛は図書館主体で公民館が併せて建設されたことから、それぞれが管理す
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るという方法を採用しております。 

山 元 委 員   今後もこの管理方法で続けていくのですか。どこかの時点で変更することはあり

ますか。 

阪本公民館長   統一することも一つの考えではありますが、光熱費等の事業経費については、両方

に跨る部分もございますので、比較しにくい部分もあるかと考えております。 

山 元 委 員   一般の方からすると、公民館、図書館どちらにしても、各項目を見て、どのくらい

の経費が掛かっているのだろうと見てしまいますので、注意が必要だと思います。 

阪本公民館長   今後、検討させていただきます。 

芝本教育長   他に、何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、続きまして、図書

館の予算について、何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、議案第

8 号につきましては、提案のとおり議決させていただきます。続きまして、議案第 9

号、平成 30 年度富田林市一般会計補正予算（案）について、教育総務課より説明を

お願いします。 

山本教育総務課長  それでは、議案第 9 号、平成 30 年度富田林市一般会計補正予算（案）について、

ご説明させていただきます。今回の補正予算（案）につきましては、国における平成

30 年度第 1 次補正予算におきまして、緊急的に整備が必要な事業としまして、児童

生徒等の熱中症対策としての空調設備の設置及び倒壊の危険性があるブロック塀対

策に対し、臨時特例的な措置として新たな交付金が創設されたことに伴い、本市にお

きましても、この臨時特例交付金を活用しまして、早急に市内 16 小学校の普通教室

等へエアコン整備を行うため、平成 30 年度に前倒して、3 月議会に補正予算（案）

として提案し、平成 31 年度に繰越して、工事を実施するものでございます。 

         事業費の内容としましては、歳入として 1 億 2,084 万 8 千円、歳出としまして、

工事監理委託料 1,040 万 8 千円、工事請負費で 10 億 5,561 万 5 千円となっておりま

す。以上で、簡単ではございますが、ご説明とさせていただきます。 

芝本教育長  ありがとうございます。それでは、議案第 9 号につきまして、何かご質問等はござ

いませんか。特に無いようですので、議案第 9 号につきましては、提案どおり議決さ

せていただきます。いずれにしましても、次年度予算、補正予算は教育について大切

な予算となりますので、しっかりと説明できるよう各員よろしくお願いいたします。

以上で、本日の日程は、すべて終了となりました。本日の案件に対しまして、活発な

ご意見、ご質問をいただきまして、ありがとうございました。これで、平成 30 年度

2 月の定例教育委員会会議を終了いたします。 

 

 

          

 


